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香港文匯報訊（記者馬晶晶新疆報道）新疆自治
區黨委書記張春賢一行日前來到新疆輪台縣鐵熱克
巴扎鄉。去年9月21日，這裡曾發生嚴重暴力恐怖
襲擊案件。案件發生後，當地黨委把「主動進攻」
作為穩定工作主基調，開展了全面摸排工作，做到
「一人一冊、一戶一檔」。同時，堅持依法打擊和
教育疏導兩手抓、兩手硬，將法規政策宣講、案例
警示教育送到田間地頭，入戶一對一進行宣講。
張春賢說，思想的問題用思想的方法去解決，文

化的問題用文化的方式去解決，習俗的問題用尊重
的態度去對待，宗教的問題按照宗教的規律去做好
工作，暴恐的問題用法治和嚴打的方式去解決，這
「五把鑰匙」是根據黨中央的要求、結合新疆實際
提出的，是解決問題的鑰匙。要繼續理解好、落實
好「五把鑰匙」，不斷探索、充實、完善其內涵，
真正用「五把鑰匙」的方法把「去極端化」工作落
到實處。

張春賢：用好「五把鑰匙」治疆

快訊神神州州

香港文匯報訊（記者敖敏輝廣州報道）昨日，
廣州警方通報，經過艱苦偵查，增城警方打掉一個
活躍在穗莞惠之間的特大販毒網絡，操控該販毒網
絡的「90後」女毒梟李某被抓獲，當場繳獲毒品K
粉、冰毒169.1公斤。據介紹，該案是增城警方破
獲毒品成品數量最大的案件。

穗90後女毒梟落網

汪洋籲「一帶一路」沿線國海關加強合作

中國千萬富翁超過百萬人
香港文匯報訊（記者李昌鴻深圳報道）招行和貝恩公

司26日晚聯合發佈《2015中國私人財富報告》，報告指
出，2015年中國個人可投資資產1千萬元人民幣以上的
高淨值人群規模已超過100萬人，全國個人總體持有的
可投資資產規模達到112萬億元人民幣。
報告指出，2013至2014年，在中國宏觀經濟進入

「新常態」的背景下，中國私人財富市場的可投資資
產總量和高淨值人群數量繼續保持兩位數的快速增
長。在資本市場回暖、新興投資產品不斷湧現的拉動

下，2014年末中國個人總體可投資資產達到112萬億
元人民幣，相較2012年年均複合增長率達到16%。
2014年末，中國高淨值人群規模突破100萬人，相較
2012年增長了33萬人。綜合各項宏觀因素對中國私人財
富市場的影響，報告預計2015年中國私人財富市場仍將
保持增長勢頭，全國個人總體可投資資產規模預計將達
到129萬億元，同比增長16%；高淨值人群規模將達到
126萬人，同比增長22%；高淨值人群持有的個人可投
資資產規模將達到37萬億元，同比增長17%。
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上海全球科創中心方案出爐
2020年前形成基本框架 2030年前形成核心功能

深地鐵6號線年內開建 港鐵參建
香港文匯報訊（記者 郭若溪深圳報道）深圳地鐵6

號線投融資模式近日公佈，記者從深圳市軌道辦獲
悉，該線將採用公私合營（PPP）的投融資模式進行
建設，香港地鐵公司將成為投資方之一。據了解，6
號線是深圳軌道交通三期投融資改革試點線路，起於
深圳北站樞紐，終於松崗站，全線長37.7公里，投資
概算185億元（人民幣，下同）。前期工程已於2014
年底動工，主體工程力爭今年內展開建設。

全長近38公里 投資概算185億
據了解，深圳地鐵6號線將由深圳地鐵集團與香港地

鐵公司共同投資建設，並組建項目公司，特許經營該線
路30年。地鐵6號線是國家發改委批准的軌道交通三期
建設規劃項目之一，也是深圳軌道交通三期投融資改革
試點線路，起於深圳北站樞紐，終於松崗站，全線長

37.7公里，設車站20座，投資概算為185億元。
據深圳市地鐵集團的相關負責人介紹，6號線沿深
圳市中部發展軸布設，為中西部軌道快線，串聯龍
華、寶安和光明三個行政區。覆蓋龍華、石巖、光
明、松崗等片區；通過4號線聯繫福田中心區及香港
地區、通過莞深城際線聯繫東莞地區。
深圳市軌道辦的相關負責人表示，2013年，深圳市

政府通過審定公開招商結果，同意港鐵公司為6號線
項目候選投資人，並授權深圳市發改委代表市政府與
深圳市地鐵集團、港鐵公司，簽署了《深圳市軌道交
通6號線特許經營項目框架性協議》。
目前，6號線正在進行特許經營項目協議談判工作。

深圳市軌道辦將協調深圳市地鐵集團與港鐵公司，在6
號線特許經營原則性協議簽訂的基礎上，盡快成立項目
公司，力爭今年年底主體工程開工建設。

香港文匯報
訊（記者高施
倩浙江報道）
2015 年 中 國
（杭州）國際
電子商務博覽
會將於10月下

旬在浙江杭州開幕，本屆博覽會以「網上
絲路杭州出發」為主題。浙江省商務廳副
廳長徐高春表示，本屆博覽會要充分運用
「互聯網+」的思維，探索新模式、研究
新趨勢，努力構建「大眾創業」的無界平
台，共同展示「萬眾創新」的美好願景，
促進電子商務與實體經濟的深度融合，帶
動區域經濟全面轉型升級。
據介紹，博覽會將設置「博鰲亞洲論
壇」——2015全球電商領袖峰會、跨境
電子商務高峰論壇、實現中國電子商務
發展諮詢委員會首次互訪，即「電商領
袖風采——走進阿里巴巴的生態圈」
等。
杭州市經濟和信息化委員會數據顯
示，2002年以來，杭州電子商務服務業
快速成長，特別是2008年以來，進入了
高速增長期，電子商務服務業收入從
2008年的40.02億元（人民幣，下同），
增長到2014年的740.24億元。阿里研究
院發佈了《2014年中國電子商務示範城
市發展指數報告》顯示，預計到2015
年，杭州電子商務服務業收入將達到
1,000億元，創造60萬個網上就業崗位。

內地侵犯人身自由日賠220元

暴雨襲貴州 縣城交通中斷

貴州省黔東南州雷山縣26日晚間遭到暴雨襲擊並
引發洪澇災害，導致縣城與外界交通中斷，縣城停水
停電，城區內低窪路段最深積水達2米左右，目前沒
有接到人員傷亡的報告。從昨日凌晨開始，雷山縣武
警和消防人員就趕到地勢低窪積水地段轉移被困群
眾。截至昨日 10 時，雷山縣城仍停水停電。

■新華社

香港文匯報訊 據新華社報道，記者從最高人民法
院獲悉，最高法昨日下發通知，公佈了2015年作出
國家賠償決定涉及的侵犯公民人身自由權的賠償標
準，具體數額為每日219.72元（人民幣，下同）。
據介紹，國家統計局2015年5月27日公佈的數據
顯示，2014年城鎮非私營單位在崗職工年平均工資
數額為57,346元，比上年增加4,967元；日平均工
資為219.72元，比上年增加19.03元。
國家賠償法規定：「侵犯公民人身自由的，每日

賠償金按照國家上年度職工日平均工資計算。」最
高人民法院要求，各級人民法院在審理國家賠償案
件時按照上述標準執行。

拒認罪「太子輝」或判死刑

香港文匯報訊（記者何花東莞報道）廣東東莞掃
黃風暴漩渦中心人物、太子酒店董事長梁耀輝涉嫌
組織賣淫一案昨天在東莞市中級人民法院開庭一
審。梁耀輝等47名疑犯被檢方公訴涉嫌組織賣淫、
協助組織賣淫、幫助毀滅證據罪。在上午的庭審現
場有43名疑犯當庭認罪，但梁耀輝並無認罪表現。
有業內刑辯律師透露，組織賣淫罪為觸犯刑法第
358條，根據刑法量刑，梁耀輝被公訴機關認定為
「情節特別嚴重」且並無認罪悔罪情況，證據確鑿
最高量刑或可判死刑。截至昨天下午發稿時，庭審
仍在繼續，今天將輪到梁耀輝出庭自辯。

■東莞市中院昨日就東莞太子酒店老闆梁耀輝等組
織賣淫罪案公開開庭審理。（電視截圖） 中新社

深圳發佈十大治堵措施
香港文匯報訊（記者 郭若溪深圳報道）深圳市

交委昨日發佈2015年治堵十大行動，將通過改進巴
士服務、完善軌道接駁、推廣智能交通等十大措施
治理擁堵，其中包括巴士優先、慢行提升、擁堵道
路及片區、智能交通等187項「短平快」治堵工
程。年內預計將新增60套高清攝像頭和1,200套巴
士專用道電子警察，原特區外路邊停車泊位達到
2.54萬個。
深圳交委表示，改進巴士服務方面將持續新增、

優化巴士線路60條以上，開行高峰線15條以上，
並完善一體化巴士接駁體系。借鑒電子商務模式，
為市民提供「線上購買，線下兌現」的定制包車服
務。同時加快推廣智能交通，新建50塊綜合信息發
佈屏、101塊交通誘導屏，並建設大鵬交通綜合信
息服務系統。

據內地媒體報道，5月25日，中共上海十屆市委八
次全會召開，審議並通過了《意見》。這一天，

距離習近平總書記2014年5月在上海考察調研，對上
海提出「加快向具有全球影響力的科技創新中心進
軍」的要求，正好過去一年。
這份歷時一年形成的《意見》，經歷了前期調研、
專題研究、制訂方案三個階段。要解決的問題，聚焦
在「由誰創新」、「動力哪裡來」、「成果如何用」
三個基本問題上。

提出分兩步走規劃
《意見》提出，努力把上海建設成為世界創新人
才、科技要素和高新科技企業集聚度高，創新創造
創意成果多，科技創新基礎設施和服務體系完善的
綜合性開放型科技創新中心，成為全球創新網絡的
重要樞紐和國際性重大科學發展、原創技術和高新
科技產業的重要策源地之一，躋身全球重要的創新
城市行列。
這份《意見》提出了分兩步走規劃：2020年前形成
科技創新中心基本框架體系；再用10年時間，到2030
年，着力形成科技創新中心城市的核心功能。這是中
國實施創新驅動發展戰略以來落下的重要棋子。
這份《意見》共有22條內容，就推進體制機制改
革、集聚和用好各類人才、營造良好創新環境、佈局
重大創新工程和項目等提出了任務舉措。一些舉措具
有較大的突破性。
「開放」、「放開」可說是其中的關鍵詞。「開放
就有活力，放開就是支持。」中共中央政治局委員、
上海市委書記韓正說，好的環境，不是管出來的，不
是靠政府計劃排出來的，也不是靠財政資金扶持出來
的，是靠科學的制度放出來的。

推新措攬海外人才
「要讓創新創業人才『名利雙收』。」上海市發改
委副主任張素心說。
上海此次將創新人才的集聚視為關鍵任務，對於人

才的評價則更加注重市場導向。根據《意見》，對通
過市場主體評價且符合一定條件的創業人才、創業投
資管理運營人才、企業科技和技能人才、創新創業仲
介服務人才，居住證轉辦戶口年限由7年縮短為2至5
年。此外，對獲得風投的創業人才，在落戶申請時也
予以傾斜考慮。
值得關注的是，上海進一步向海外人才拋出「橄欖
枝」。比如，《意見》提出，「對長期在滬工作的外籍
高層次人才優先辦理2至5年有效期的外國專家證」、
「開展在滬外國留學生畢業後直接留滬就業試點」、
「完善上海市海外人才居住證（Ｂ證）制度，降低科技
創新人才申請條件，延長有效期限最高到10年」。

數據顯示，目前上海境外人員佔常住人口比例為
0.73%，遠遠低於硅谷、紐約、新加坡等地。有「中
國綠卡」之稱的向外籍人士發放的永久居留證，雖然
有三分之一落於上海，但為數也僅有2,000張左右。
上海發佈並推進落實《意見》，也是中國推進創新

驅動發展戰略的重要步驟。去年，中央財經領導小組
第七次會議研究實施創新驅動發展戰略。今年3月，
《中共中央國務院關於深化體制機制改革加快實施創
新驅動發展戰略的若干意見》出台。5月，中央全面
深化改革領導小組第十二次會議審議通過《關於在部
分區域系統推進全面創新改革試驗的總體方案》。
清華大學科學技術與社會研究所教授劉立認

為，以依靠要素驅動和資源消耗支撐的發展方式
已無法持續，而新一輪科技革命和產業變革正在
孕育興起。通過科技創新尋找新的發展動力已成
各方共識。「中國科技創新的又一個春天正在到
來。」

香港文匯報訊 據新華社報道，上海26日

公佈了《關於加快建設具有全球影響力的科

技創新中心的意見》（下簡稱《意見》）。

中國在上海建設「全球科創中心」的規劃、

步驟和具體舉措，自此浮出水面。《意見》

提出分兩步走規劃：2020年前形成科技創新

中心基本框架體系；2030年，着力形成科技

創新中心城市的核心功能。

■上海建設「全球科創中心」藍圖出爐。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 熊曉芳 西安報道）
「一帶一路」海關高層論壇昨日在陝西西安召
開，中共中央政治局委員、國務院副總理汪洋
出席論壇並致辭。他強調，建設「一帶一路」
是順應時代潮流、實現互利共贏的重大戰略，
沿線國家海關應以更大的魄力、更實的舉措，
共同把海關合作水平推向一個新高度，為區域
經濟發展和全球經濟增長注入強勁動力。
據了解，本次論壇以「互聯互通，共建
共贏」為主題，由海關總署和陝西省政府
聯合主辦，旨在凝聚「一帶一路」建設共
識。論壇邀請了來自「一帶一路」沿線70
個國家（地區）海關負責人或代表、有關
國際及區域組織與機構負責人或代表、國
內有關部委負責人、鐵路部門以及商界代
表，共商進一步加強國際海關間合作，有
效推進貿易便利化，促進區域經濟發展的
進程與舉措。
汪洋在致辭時指出，海關作為國家開放的重

要門戶和全球供應鏈的關鍵節點，加強國際合
作既是互聯互通的重要條件，也是共建共贏的
重要支撐。提升沿線國家海關合作水平，對提
高貿易投資便利化、增強區域經濟競爭力、維
護全球貿易安全都具有重要意義。

反對貿易保護主義
汪洋表示，在新形勢下，「一帶一路」沿線

國家應凝聚開放合作共識，共同反對貿易投資
保護主義，提高技術性貿易措施透明度，降低
關稅和非關稅壁壘。要加強海關規則和制度的
協調，擴大在通關監管、關稅徵管、風險管
理、海關執法與邊境安全等方面的合作，營造
高效、透明、可預見的營商環境。特別要加強
海關信息互換、監管互認、執法互助合作，建
立適應跨境電子商務發展的海關監管模式，促
進國際物流大通道建設。
海關總署署長于廣洲、陝西省委書記趙正

永、陝西省省長婁勤儉等出席開幕式。

■■中共中央政治局委員中共中央政治局委員、、國務院副總國務院副總
理汪洋出席論壇並致辭理汪洋出席論壇並致辭。。 熊曉芳熊曉芳攝攝


